
 

 

Exmo. Senhor Presidente da Comissão de 

Saúde, Deputado António Maló de Abreu 

 

ASSUNTO: Audição Urgente da Secretária mencionada no relatório de auditoria interna do 

Hospital de Santa Maria, sobre o caso das gémeas 

 

Exmo. Sr. Presidente da Comissão de Saúde,  

O Grupo Parlamentar do CHEGA vem, por meio deste requerimento, solicitar a realização de 

uma audiência urgente com a secretária mencionada na recente notícia intitulada "Caso 

Gémeas: primeira consulta no Hospital Santa Maria foi marcada por secretária de Lacerda 

Sales,"1 publicada pela Revista de Imprensa em 15 de dezembro de 2023. 

Conforme relatado na referida notícia, a secretária de António Lacerda Sales teria sido 

responsável por efetuar um telefonema para o Hospital de Santa Maria, solicitando a marcação 

da primeira consulta para as gémeas luso-brasileiras. Apesar da falta de registo interno do 

hospital quanto ao nome da secretária em questão, a diretora do Departamento de Pediatria 

encaminhou um pedido de autorização ao conselho de administração, que, por sua vez, 

autorizou a marcação da consulta. 

A auditoria realizada pelo hospital apontou que a referência da primeira consulta foi indicada 

ao Departamento de Pediatria "pela Secretaria de Estado da Saúde, marcada via telefone," sem, 

no entanto, identificar a pessoa responsável pelo telefonema. 

Perante esta divergência entre as declarações do ex-secretário de Estado da Saúde, António 

Lacerda Sales, que negou ter marcado qualquer consulta, e a informação contida na auditoria, 

 
1 Caso gémeas: primeira consulta no Hospital Santa Maria foi marcada por secretária de Lacerda Sales – 
Executive Digest (sapo.pt) 

https://executivedigest.sapo.pt/noticias/caso-gemeas-primeira-consulta-no-hospital-santa-maria-foi-marcada-por-secretaria-de-lacerda-sales/
https://executivedigest.sapo.pt/noticias/caso-gemeas-primeira-consulta-no-hospital-santa-maria-foi-marcada-por-secretaria-de-lacerda-sales/


 

 

que afirma que dois utentes portadores de AME foram referenciados por ele, torna-se 

imperativo esclarecer os fatos de maneira detalhada. 

Pelo exposto o Grupo Parlamentar do CHEGA solicita a convocação da referida secretária para 

prestar esclarecimentos perante esta Comissão de Saúde, a fim de apresentar informações 

precisas sobre o episódio em questão. É do interesse público garantir a transparência e a 

veracidade dos acontecimentos relacionados com a referenciação e marcação da referida 

consulta, especialmente considerando a relevância da confiança no SNS para a população. 

Nestes termos, e ao abrigo do disposto no artigo 104.º, conjugado com a alínea a) do n.º2 do 

artigo 102.º, do Regimento da Assembleia da República, os Deputados signatários solicitam à 

Comissão que tome as medidas necessárias para a realização da audição da Secretária de 

António Lacerda Sales, à data dos acontecimentos com a urgência que se justifica.  

 

Palácio de S. Bento, 15 de dezembro de 2023 

 

Os Deputados do GPCH, 

Pedro dos Santos Frazão 

Filipe Melo 


